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Eh si la vita va avanti, nonostante questo lungo tunnel che stiamo attraversando 
e che, nostro malgrado, la storia ricorderà come un evento epocale, coi suoi tanti 
danni, dalle vittime al disastro sociale ed economico, la vita va avanti e noi, pur 

continuando a seminare e a coltivare prudenza e cautela, possiamo comunque anche vive-
re momenti di soddisfazione e festeggiare un evento di particolare importanza per tutta la 
comunità: si torna a casa! 
Si, nei giorni 8 e 9 febbraio, quindi proprio pochi giorni fa, abbiamo completato il trasloco 
degli uffici comunali attualmente ospitati nella palazzina del Tornacanale al civico 35, per 
il rientro alla sede storica, finalmente e compiutamente restaurata, di via per Modena 7.
Dopo un lungo periodo, oltre otto anni, di provvisoria permanenza in queste stanze ‘in pre-
stito’, gli uffici del Sindaco, della Giunta, del Segretario comunale, di Ragioneria, Tributi, 
Segreteria, Promozione del territorio, Cultura, Sport e Volontariato tornano nella bella pa-
lazzina tornata a brillare di bellezza e storia che tutti i bomportesi di lungo corso ricordano 
da sempre come sede del Municipio.

Ci sono molte altre cose che stanno procedendo e che possiamo farvi vedere, dal Piano 
telecamere/videosorveglianza per una maggiore sicurezza del nostro territorio, ad un 
Bilancio preventivo del Comune che ancora riesce a non aumentare le aliquote pur in-
crementando le attività di manutenzione e di riordino del verde e dell’habitat urbano, 
importanti novità sul fronte della sicurezza idrica, come il nuovo idrometro sui Portoni 
Vinciani, dell’urbanistica con l’avvio del complesso e strategico nuovo P.U.G. (Piano Ur-
banistico generale), nell’organizzazione comunale con la nuova piattaforma Protocollo, 
più funzionale ed efficiente, nel settore culturale col nuovo sito Naviganti di terra dedica-
to alla nostra storia e alle nostre radici. Tutte cose che troverete illustrate e documentate 
in questo primo numero del 2021 di “Fatti&Persone”. Ed in copertina naturalmente c’è il 
ritorno al Municipio storico.

È dal 1885, quando il sindaco Giuseppe Muzzioli lo fece erigere, che questo palazzo è la 
‘casa dei cittadini’, ed ora riapre le sue porte con molte novità che, in parte, vi illustriamo 
nelle pagine seguenti e in parte siete tutti invitati a venire a vedere nelle prossime settima-
ne. Le norme anti-Covid in vigore impediscono di organizzare subito una inaugurazione 
adeguata ma, vi assicuro, stiamo già lavorando per promuovere un evento importante per 
tarda primavera o appena sarà possibile concederci un ‘vero assembramento’; si perché 
questa dovrà essere una grande festa di gente, dove il maggior numero possibile di cittadi-
ni, bomportesi, solaresi, sorbaresi vecchi e nuovi, potranno riabbracciarsi tutti e festeggia-
re il ‘ritorno a casa’ e l’uscita da questo incubo, festeggiare tutti insieme. 

La vita 
va avanti!

di
Angelo

Giovannini
Sindaco

SOMMARIO
4
RITORNO NEL MUNICIPIO STORICO

7
BILANCIO COMUNALE, TASSE INVARIATE 
E INVESTIMENTI SU MANUTENZIONE E SICUREZZA

9
AL VIA IL PIANO DI VIDEOSORVEGLIANZA

11
NUOVO IDROMETRO SUL NAVIGLIO

12
COMUNE PIÙ EFFICIENTE COL NUOVO PROTOCOLLO

13
NASCE IL PORTALE NAVIGANTI DI TERRA

14
8 MARZO TRA STORIA E NUOVE SFIDE

15
È INIZIATA LA CAMPAGNA VACCINALE

16
ATTUALITÀ

19
LAVORI IN CORSO

20
GRUPPI CONSILIARI

21
IN CONSIGLIO

22
VOLONTARIATO IN VETRINA



4

N.
1/

21
 FE

BB
RA

IO
 2

02
1

Si torna a casa. A otto anni di di-
stanza, gli uffici comunali tor-
nano nel Municipio di via per 

Modena 7, un momento di grande 
significato, nuovo segno di ripartenza 
dopo la dolorosa ferita del sisma 2012. 
Un evento atteso da tutti i cittadini 
bomportesi, che entra di diritto nel 
libro della storia di questa comunità.  
Tra l’8 e il 10 febbraio è stato infatti 
completato il trasloco dalla sede civi-
ca del Tornacanale alla sede storica, 
oggetto negli ultimi due anni di un 
importante intervento di restauro e 
miglioramento sismico, reso necessa-
rio dalle scosse di terremoto del mag-
gio 2012, che avevano reso inagibile la 
struttura.
Il Municipio storico 
torna così ad essere 
la “casa dei bompor-
tesi”, centro nevral-
gico della macchina 
comunale, e la co-
munità ritrova uno 
dei suoi simboli, un 
altro “regalo” dopo il 
ritorno nella chiesa 
di San Nicolò delle 
statue del Begarelli 
lo scorso Natale. 
Una sede riqualifica-
ta, più bella e funzio-
nale, con ampi spazi 
e nuovi arredi, nella 

quale si sono spostati gli uffici del 
Sindaco, del Segretario comunale, la 
Ragioneria, l’Ufficio Tributi e la Poli-
zia Mortuaria, l’Ufficio Assessori, la 
Segreteria generale, il Servizio Cultu-
ra, Comunicazione, Promozione del 
Territorio, Sport e Volontariato, tutti 
pienamente operativi e disponibili a 
ricevere i cittadini negli orari di aper-
tura. 
Nella sede municipale di via per Mo-
dena 7 sono presenti anche l’Archivio 
storico e la Sala del Consiglio, fiore 
all’occhiello dell’intero edificio, che 
ha ritrovato l’antico splendore in 
seguito ai lavori di restauro ed è di 
nuovo pronta ad ospitare le sedute 

del Consiglio comunale, non appena 
le normative anti Covid lo consenti-
ranno. 
Restano nei locali del centro civi-
co Tornacanale, in piazza Matteotti 
34, gli Uffici tecnici (Lavori Pubblici, 
Ambiente, Urbanistica), la Polizia 
Municipale, i Servizi Sociali e i Servi-
zi Demografici (Anagrafe, Stato Civi-
le, Ufficio Elettorale). 
Il ritorno nel Municipio storico è un 
evento da celebrare con una festa di 
comunità, ma la presenza del virus e 
le norme per contenerlo impongono 
cautela. L’appuntamento però è solo 
rimandato, come sottolinea il Sin-
daco Giovannini: “Tornare nel nostro 

Municipio è motivo di 
grande soddisfazione, 
un passaggio signifi-
cativo perché chiude 
idealmente una pagina 
dolorosa per la nostra 
comunità, una ferita 
lunga otto anni, aperta 
dal terremoto. Il pa-
lazzo di via per Mode-
na 7 è uno dei simboli 
del nostro paese, una 
sede ricca di storia, 
che abbiamo ritrovato 
più bella, sicura e fun-
zionale. L’unico ram-
marico – aggiunge 
Giovannini – è non 

RITORNO 
NEL MUNICIPIO 

STORICO
TerminaTo il resTauro, 

l’edificio Torna ad ospiTare 
gli uffici comunali

COPERTINA
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poter condividere questa gioia con tutta 
la comunità, ma, non appena le condizio-
ni lo permetteranno, abbiamo intenzio-

ne di inaugurare la sede come merita, e 
soprattutto come meritano le persone di 
Bomporto, Sorbara e Solara”.   

Il Municipio che oggi si offre alla comunità appare molto differente da come avrebbe 
dovuto essere alla fine dell’Ottocento. Purtroppo, con la distruzione dello storico 
archivio comunale durante la Seconda Guerra Mondiale è stata generata una lacuna 
documentale circa le origini del palazzo sito in via per Modena 7. La prima data 
riportata è il 1885, anno in cui, secondo Giovanni Luppi (“Bomporto: dai fiumi la 
sua vita – Cronistoria”, 1982), fu edificato su un terreno di proprietà della Chiesa per 
volontà dell’allora Sindaco sig. Giuseppe Muzzioli e progettato dall’arch. Giuseppe 
Gallina. Il fabbricato venne impiegato prima come sede della Scuola Elementare 
(spostata nel 1931 in via 
Ravarino Carpi 17) e solo 
in un secondo momento 
come sede municipale. 
È possibile, tuttavia, 
che l’edificio fosse già 
esistente ed appartenesse 
ai possedimenti della 
Chiesa di San Nicolò 
dal 1853, come riportano 
i documenti catastali 
conservati all’Archivio 
di Stato di Modena. Ad 
ogni modo, dell’edificio 
originale rimane 
pochissimo, essendo 
stato soggetto a molti rimaneggiamenti durante il corso degli anni: nel 1969 a 
seguito dell’alluvione del 1966, negli anni ’70 con due interventi di ristrutturazione 
per ricavare un maggior numero di uffici, negli anni ’80 con ulteriori interventi di 
ammodernamento degli impianti, negli anni ’90 con la manutenzione e l’aggiunta 
dell’ascensore. L’unica parte non interessata da tutti questi lavori è la Sala Consigliare 
posta al primo piano, finemente decorata con elementi geometrici e lineari sulle 
pareti perimetrali, un ornamento a motivi floreali, ovali con putti e busti di emeriti 
letterati e artisti sulla volta e una fascia dipinta all’imposta della volta recante le date 
di battaglie e avvenimenti storici legati alla storia e all’Unità d’Italia. Nell’ultimo 
restauro sono stati inoltre mantenuti gli infissi di pregio storico color nocciola e le 
peculiarità della facciata con le sue lapidi commemorative.

Una storia 
lunga 135 anni 
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Aliquote Irpef invariate, Imu ai 
minimi a livello provinciale e 
investimenti su sicurezza, ma-

nutenzione e verde. 
È questo in sintesi il Bilancio di pre-
visione del Comune di Bomporto 
per il triennio 2021-2023, che sul 2021 
prevede 6,4 milioni di euro di spese 
correnti e 2,3 milioni di euro per gli 
investimenti.
Una programmazione finanziaria 
inevitabilmente influenzata dalla si-
tuazione contingente, che riflette un 
anno complicato come quello che ab-
biamo trascorso. 
Tuttavia, nonostante le criticità cau-
sate dal contesto pandemico e l’ipo-
tesi più che concreta di un calo delle 
entrate nelle casse comunali, l’Am-
ministrazione comunale di Bompor-
to ha deciso di non utilizzare la leva 
fiscale, senza abbassare il livello dei 
servizi offerti. 
Una scelta a vantaggio dei cittadini e 
delle famiglie bomportesi, alle prese 
con gli effetti di un’emergenza non 
solo sanitaria, ma anche economica 
e sociale. 
Anche per il 2021 non ci saranno au-
menti sulle aliquote addizionali Irpef, 
ferme allo 0,4% dal 2012, tra le più 
basse nella nostra provincia, mentre 
resta invariata anche la soglia d’esen-
zione per i contribuenti che percepi-
scono fino a 8 mila euro. 

Nessuna variazione anche sulle ali-
quote Imu, anche in questo caso in-
variate da diversi anni, a vantaggio 
soprattutto del commercio locale, 
messo particolarmente in difficoltà 
dalle limitazioni imposte dal virus. 
Abbiamo mantenuto lo stesso livello 
di contribuzione anche per le scuole 
paritarie e, sempre in ambito scolasti-
co, abbiamo lasciato invariato anche 
il costo dei buoni pasto (4 euro).  
Con il nuovo documento di program-
mazione finanziaria abbiamo voluto 
anche guardare al futuro, tratteggian-
do la Bomporto che verrà. In questo 
senso un importante capitolo è riser-
vato agli investimenti, con cifre signi-
ficative destinate ad alcuni settori ri-
tenuti prioritari. 
Sicurezza, scuola, manutenzione e 
verde pubblico sono le aree che rice-
veranno i sostegni più ingenti. 
Sulla sicurezza abbiamo destinato al-
tri fondi, dopo i 100mila euro del 2020, 
per ampliare il sistema di videosorve-
glianza del territorio comunale, inter-
vento che prevede l’aggiornamento e 
l’implementazione della rete esisten-
te, con l’installazione di nuove teleca-
mere nei tre centri. 
Altre risorse sono state destinate 
al potenziamento dell’illuminazio-
ne pubblica, mentre al progetto di 
riqualificazione del centro storico 
di Solara sono stati destinati oltre 

220mila euro di contributi regionali. 
Continuiamo ad investire sulla scuola 
e sullo sport: dopo il campo sportivo 
di Bomporto intitolato ai Fratelli Sen-
timenti, il 2021 sarà l’anno della pale-
stra della scuola secondaria di primo 
grado “Alessandro Volta” e del centro 
sportivo di Sorbara. 
Prosegue inoltre il nostro impegno 
per rendere il territorio più fruibi-
le e attrattivo: sono state destinate 
importanti risorse per le asfaltature 
(300mila euro) e per la manutenzione 
del verde pubblico, mentre non sono 
previsti tagli di spesa anche per set-
tori ritenuti strategici come la cultura 
e la promozione del territorio, nono-
stante le oggettive difficoltà ad orga-
nizzare manifestazioni ed eventi. 
Crediamo sia un bilancio coraggioso, 
che scommette sul territorio e sulla 
comunità. 
Sebbene permangano le incognite 
legate alla pandemia ancora in atto, 
siamo convinti di aver fatto la nostra 
parte, dando il massimo sostegno 
possibile alle famiglie e alle attività 
economiche. 
Allo stesso tempo siamo consapevoli 
che il nostro impegno non è sufficien-
te per fare fronte ad una crisi globa-
le, e per questo ci aspettiamo che a 
livello nazionale arrivino risposte, in 
particolare che vengano erogati al più 
presto i ristori annunciati. 

BILANCIO 
COMUNALE, TASSE 

INVARIATE E 
INVESTIMENTI SU 

MANUTENZIONE 
E SICUREZZA

l’irpef resTa allo 0,4% 
anche nel 2021, 

nessun aumenTo 
anche per l’imu  

BILANCIO

di
Enzo Sacchetti

Assessore al Bilancio 
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Si è insediato il nuovo Consiglio di Ammini-
strazione del Consorzio della Bonifica Bura-
na designato dalle elezioni consortili tenute 
in dicembre 2020. Il mandato ha validità per 
il quinquennio 2021-2025.
Confermato alla guida il Presidente France-
sco Vincenzi, 42 anni, imprenditore agricolo 
di Mirandola e Presidente dell’Associazione 
Nazionale Consorzi gestione e tutela del ter-
ritorio e acque irrigue ANBI.
Insieme al Presidente Vincenzi sono stati 
eletti anche i componenti del Comitato Am-
ministrativo:

Luigi Maccaferri, Vice Presidente e rappre-
sentante all’interno del C.E.R. (Consorzio 
per il Canale Emiliano Romagnolo) - Manuel 
Quattrini, Vice Presidente – Luca Borsari, 
Membro – Fausto Mantovani, Membro.
Il consiglio insediato nella giornata di mer-
coledì 17 febbraio 2021 è composto da 24 
componenti, presidente compreso: Belluti 
Andrea, Benedetti Emilio, Benetti Artemio, 
Bertelli Carlo, Borsari Luca, Cenacchi Odino, 
Cioli Puviani Emilio Antonio, Fabbri Stefano, 
Fregni Fabrizio, Gambigliani Zoccoli Mario, 
Lenzini Diego, Lori Andrea, Luppi Guido, 
Maccaferri Luigi, Mantovani Fausto, Mesi-
ni Noè, Pizzirani Corrado, Quattrini Manuel, 
Rinaldi Roberto, Zucchi Tommaso Tobia. 
A questi vanno aggiunti i 3 sindaci eletti in 
rappresentanza degli Enti locali del territo-
rio: Borghi Sauro, sindaco di San Prospero, 

La mattina del  6 dicembre 2020  cede un 
tratto dell’argine destro del fiume Pana-
ro tra Castelfranco Emilia e Nonantola 
(tra le località di Gaggio e Bagazzano). L’En-
te gestore dei corsi d’acqua naturali come 
il Panaro (AIPO) si porta subito in zona con 
Vigili del Fuoco e Protezione Civile, ma 
vengono immediatamente interpellati 
anche i tecnici del Consorzio Burana per la 
gestione dell’emergenza: la breccia che si 
è aperta nel fiume Panaro, infatti, crea una 
situazione di emergenza anche su tutto 
il reticolo secondario dei canali di bonifi-
ca in gestione al Burana. In concomitanza 
con l’onda di piena milioni di metri cubi di 
acqua si riversano fuori dall’alveo del fiume 
invadendo le campagne e le abitazioni cir-
costanti, procedendo nelle ore successive in 
direzione nord-est (1.304 ettari di territorio 
vengono allagati). La rete dei canali diventa 
fondamentale in questa fase: le squadre di 

tecnici del Burana lavorano senza sosta per i 
giorni a seguire per attuare le manovre idrau-
liche necessarie ad intercettare e allontanare 
le acque verso valle: si sorvegliano i punti 
critici, si posizionano motopompe di emer-
genza per alleggerire il carico e sgravare 
l’abitato di Nonantola, si attiva il nodo idrau-
lico del Torrazzuolo in scarico controllato nel 
canal Torbido. Sfruttando sia la pendenza 
dei terreni (per gravità) che i pompaggi delle 
idrovore l’acqua viene convogliata verso il 
punto più basso del comprensorio ai grandi 
collettori della bonifica: Collettore delle Ac-
que Alte e Emissario delle Acque Basse. 
Dopo un viaggio di chilometri l’acqua viene 
infatti recapitata nuovamente in Panaro tra-
mite la chiavica Foscaglia di Finale Emilia e 
l’impianto di scolo Bondeno Palata.
Bilancio? I canali del Burana hanno retto 
bene, ma lo stress idraulico determinato dal 
passaggio di una tale massa di acqua, fango 
e detriti hanno avuto ripercussioni sulla sta-
bilità dei terreni arginali. È stato imponente il 
dispiego di personale, mezzi, carburante ed 
energia elettrica. I soli impianti in destra Pa-
naro hanno sollevato quasi 7 milioni di me-

tri cubi di acqua per la gestione della rotta, 
mentre in sinistra Panaro sono oltre 9 milioni 
i metri cubi di acqua pompati per smaltire la 
piena.

Ferroni Corrado sindaco di Pievepelago e 
Martelli Marco sindaco di Crevalcore. Il Pre-
sidente Vincenzi ha illustrato il programma 
in 4 obiettivi di medio termine: “Soddisfare 
i bisogni alimentari primari ed essere sempre 
più autosufficienti a livello italiano (mai come 
nell’anno appena trascorso è emersa la ne-
cessità di sostenere la produzione agricola 
interna) accompagnando l’agricoltura nella 
sfida della sostenibilità sul tema dell’acqua 
e alla transazione ecologica; giocare in anti-
cipo nella lotta al dissesto idrogeologico per 
la salvaguardia del territorio montano così da 
favorire gli insediamenti umani e contrastare 
l’abbandono; operare in sinergia con gli altri 
Enti (Regione Emilia-Romagna, AIPO, Co-
muni, ecc.) per ridurre il rischio idraulico nel 
comprensorio; riuscire nella sfida di aggiu-
dicarsi e spendere le risorse rese disponibili 
dal pacchetto Next Generation EU anche nel 
nostro territorio. Il tutto in soluzione di conti-
nuità con le precedenti amministrazioni”.

ELETTI GLI AMMINISTRATORI 
DEL CONSORZIO BURANA 
PER IL MANDATO 2021/2025 

6 DICEMBRE 2020: LA ROTTA 
DEL FIUME PANARO

Il nuovo Consiglio di Amministrazione

La rotta del Panaro: Collettore Bosca a Nonantola

La rotta del Panaro: nodo idraulico Torrazzuolo



Il tema della sicurezza è una del-
le priorità dell’Amministrazione 
comunale, un impegno costan-

te, che nel 2020 ha avuto una decisa 
accelerazione e nel 2021 diventerà 
realtà. Nella prima metà dell’anno 
verranno infatti avviati i lavori di po-
tenziamento e ampliamento del siste-
ma di videosorveglianza del territorio 
comunale, un intervento strutturale, 
necessario a rendere più moderna ed 
efficiente la rete esistente. 
L’attuale sistema di videosorveglian-
za, realizzato circa dieci anni fa, è at-
tivo e funzionante, ma la tecnologia 
utilizzata, videocamere e connessio-
ne alla rete di trasmissione dati, sta 
diventando obsoleta e deve essere 
ammodernata. 
Oltre all’aggiornamento degli “occhi 
elettronici”, per potenziare le moda-
lità di controllo del territorio verrà 
installata una nuova strumentazione 
per la lettura automatica delle targhe 
degli autoveicoli in transito. 
Le attuali apparecchiature saranno 
integrate con strumenti di nuova ge-
nerazione, che consentono la lettura 
automatica delle targhe, permettendo 
la realizzazione di “varchi di accesso” 
al territorio costantemente monitora-
ti dalle telecamere. 
Per dare uniformità al sistema e dare 
adeguata copertura ai tre centri di 
Bomporto, Sorbara e Solara, la rete 

esistente sarà ampliata con la realiz-
zazione di nuove stazioni di videosor-
veglianza. 
La nuova rete di videosorveglianza 
con controllo dei varchi sarà costitu-
ita da 11 varchi, quattro a Bomporto, 
quattro a Sorbara e tre a Solara, po-
sizionati lungo le principali vie di 
accesso. Per tutte le postazioni, il pro-
getto prevede l’implementazione del-
la connessione con tecnologia in fibra 
ottica per 
la trasmis-
sione dei 
dati alle 
centraline 
di raccolta 
ed elabo-
razione. La 
tecnologia 
utilizzata – 
brevettata 
dal mar-
chio Tar-
gaSystem – ha un software collegato 
al Ministero dei Trasporti e all’IVASS 
del Ministero dell’Interno, consen-
tendo la condivisione delle informa-
zioni con le forze di polizia nazionali. 
Per il “piano sicurezza” l’Amministra-
zione comunale, nello scorso 2020 ha 
investito oltre 100 mila euro (nel det-
taglio, 107mila euro, di cui 85mila per 
videocamere e materiale tecnologico 
e 22mila euro per sottoservizi tecno-

logici di collegamento alla rete elet-
trica e alla fibra ottica), i lavori sono 
già stati affidati e partiranno a breve, 
senza comportare particolari disagi 
ai cittadini in termini di viabilità. 
“Diamo avvio al piano straordinario 
sulla sicurezza annunciato, con il qua-
le puntiamo a migliorare sensibilmente 
il presidio del territorio – commenta il 
Sindaco Giovannini –. Il primo step 
riguarda il monitoraggio dei varchi, 

con il control-
lo delle auto 
in ingresso e 
in uscita dai 
tre centri.” 
A g g i u n g e 
l ’Assessore 
alla Sicurez-
za Marcello  
M a n d r i o l i  
“Seguirà un 
secondo step: 
nel bilancio 

2021 siamo pronti a mettere nuove ri-
sorse per l’implementazione della rete 
di telecamere in alcuni punti critici del 
territorio e nei luoghi di maggiore ag-
gregazione, in primis parchi, piazze e 
plessi scolastici. Con questo intervento 
vogliamo confermare che per noi il pre-
sidio del territorio è uno dei punti cen-
trali del nostro mandato amministrati-
vo, su cui vogliamo incidere oggi e nel 
futuro”. 

AL VIA IL PIANO 
STRAORDINARIO 

DI VIDEO-
SORVEGLIANZA

Telecamere e varchi 
per la sicurezza 

del TerriTorio 

SICUREZZA
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Nuovo intervento per miglio-
rare il sistema di sicurezza 
idraulica nel centro di Bom-

porto. Si amplia la dotazione tecnica 
per la misurazione ed il controllo del 
livello dell’acqua, con un moderno 
strumento di monitoraggio del cana-
le Naviglio. È stata completata l’in-
stallazione di un idrometro radar di 
precisione e di un’asta idrometrica 
nel ponte Nave, sul canale Naviglio, a 

ridosso dei Portoni Vinciani.
La nuova stazione di monitoraggio, 
interamente finanziata e realizzata da 
AIPO, consente di acquisire automa-
ticamente il livello idrometrico del 
canale Naviglio a monte dei Portoni 
Vinciani e di acquisire immagini dei 
portoni stessi, dati che vengono poi 
trasmessi via radio alle sedi istituzio-
nali competenti in materia di sicurez-
za idraulica. In fase successiva verrà 

installato anche un sistema di acqui-
sizione della posizione dei Portoni.
“Una novità che va nella direzione di 
potenziare e migliorare la stazione 
di monitoraggio – afferma il Sinda-
co Giovannini –, un nuovo tassello 
nel complesso sistema per gestire la 
sicurezza idraulica del nostro territo-
rio. E non sarà l’unica novità, presto 
potremo annunciare altre importanti 
decisioni”.
Oltre all’idrometro radar e al modu-
lo per acquisizione delle immagini, è 
stata posizionata un’asta idrometrica 
di circa 8 metri, un’antenna radio per 
la trasmissione dei dati, una batteria 
tampone e un pannello solare per la 
ricarica. 

NUOVA 
STAZIONE DI 

MONITORAGGIO 
IDROMETRICO 
SUL NAVIGLIO

SICUREZZA IDRAULICA

l’inTervenTo migliorerà 
la precisione del conTrollo 

del livello dell’acqua 
in prossimiTà dei porToni vinciani
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Tel. 338 1083524 . 347 7415959
Piazza Roma, 9 . Bomporto (MO) 
Via Roma, 286 . Ravarino (MO)

VOLONTARIATO, I CONTRIBUTI CONCESSI 
ALLE ASSOCIAZIONI PER L’ANNO 2021

Come ogni anno, il Servizio Sport e Volontariato ha attivato una procedura 
ad evidenza pubblica per la raccolta di progettualità da parte delle associa-
zioni di volontariato del territorio. 
Sono dieci le associazioni che hanno partecipato alla selezione, presentan-
do progetti da realizzarsi nel corso del 2021, e 22.544 euro i fondi concessi 
dall’Amministrazione comunale per sostenere queste attività. 
Il protrarsi delle restrizioni dovute alla pandemia da Covid-19 ha note-
volmente ridotto la capacità progettuale delle associazioni, le cui attività 
sono sempre state improntate alla creazione di momenti di aggregazione e 
socialità, che hanno prevedibilmente partecipato in numero inferiore allo 
storico. 
L’attuale situazione pandemica non consente di stabilire con certezza quali 
progetti potranno concretamente essere realizzati, né quanti contributi sa-
ranno erogati sulla base delle spese effettivamente sostenute.

Procedure amministrative più 
rapide per una maggiore effi-
cienza. 

L’Amministrazione comunale si è 
dotata di un nuovo sistema di proto-
collazione informatizzato, in grado 
di abbattere drasticamente i pre-
cedenti tempi di lavoro per l’inse-
rimento manuale delle migliaia di 
fatture elettroniche-PEC in entrata. 
Il principale vantaggio del nuovo 
protocollo è la diminuzione delle 
ore che i dipendenti dovranno dedi-
care a questa procedura, pur garan-
tendo la piena certezza giuridica e 
legale alle comunicazioni pervenute 
all’Ente. 
Un passo in avanti per il funziona-
mento di tutta la macchina comuna-
le: oltre che sull’ufficio Protocollo, la 
nuova procedura ha ricadute positi-
ve in termini di sicurezza e affidabi-
lità del flusso documentale sull’uffi-
cio Ragioneria e sugli uffici interni. 
Il nuovo meccanismo produrrà un 
miglioramento anche sui tempi di 
pagamento dei vari fornitori – ad 
oggi già sotto i 30 giorni dall’arrivo 
della fattura –, non appena il mecca-
nismo sarà ulteriormente implemen-
tato con lo sviluppo della liquida-
zione informatizzata delle spese, si 
produrrà un flusso circolare virtuoso 
in grado di abbattere ulteriormente i 
tempi di pagamento ai fornitori.

COMUNE PIÙ 
EFFICIENTE COL 

PROTOCOLLO 
INFORMATIZZATO

il nuovo sisTema 
permeTTe di abbaTTere

 i Tempi di lavoro

AMMINISTRAZIONE



La storia di Bomporto sbarca sul 
web. Sarà presto on line www.
navigantiditerra.it, un porta-

le a contenuto libero, realizzato per 
ospitare materiale docu-
mentale e fotografico 
riguardante il territorio 
bomportese. Una piat-
taforma interattiva ri-
volta non solo a esperti 
e studiosi di storia loca-
le, ma a tutti i cittadini, 
che potranno consul-
tare, scaricare e a loro 
volta caricare contenu-
ti sul sito, rendendolo 
ancora più ricco e completo. 
Nato come enciclopedia virtuale di 
storia locale, il progetto, promosso 
dall’Ufficio Cultura del Comune di 
Bomporto e sostenuto dalla Regione 
Emilia Romagna, intende favorire 
una puntuale e ampia ricostruzione 
storica del territorio e della comu-
nità bomportese, seguire la sua evo-
luzione nei secoli, mettendo ordine 
alla grande quantità di informazio-
ni a disposizione. Per rimettere in-
sieme le tessere del mosaico della 
storia serve l’aiuto di tutti e il nuo-
vo progetto vuole stimolare la par-
tecipazione dal basso, rendendo il 
portale un’opera aperta e condivisa, 
sempre pronta ad accogliere nuovi 
contributi. 

L’iniziativa nasce dalla volontà di 
dare un punto di riferimento a quan-
ti si interessano a vario titolo di sto-
ria locale, attraverso uno strumento 
che possa fungere da collettore per 

il tanto materiale a disposizione, in 
parte già pubblicato sul web, e rien-
tra in un progetto più ampio di pro-
mozione del territorio. 
Capofila dell’iniziativa è l’Ufficio 
Cultura che, insieme al Gruppo sto-

rici locali di Bomporto, ha il compito 
di gestire tutte le informazioni pri-
ma dell’inserimento, che una volta 
raccolte verranno organizzate sia 

cronologicamente che 
per aree tematiche. 
“La nostra – spiega l’As-
sessore alla Cultura 
Cristina Merighi – è 
una terra piena di storia 
e di storie, di personaggi 
e di eventi. Siamo assolu-
tamente convinti che  per 
costruire un domani ser-
va conoscere e apprezzare 
il proprio passato. Le ra-

dici rappresentano il mondo dal quale 
veniamo e che ci ha resi ciò che siamo. 
Per questo abbiamo da subito creduto in 
questo progetto e, con l’aiuto del Gruppo 
Storici locali, sempre attenti e disponi-
bili, siamo riusciti a realizzarlo”.

NAVIGANTI 
DI TERRA, 

UN PORTALE PER 
RICOSTRUIRE 

LA NOSTRA 
STORIA

il progeTTo 
inTende sTimolare 

la parTecipazione 
dei ciTTadini, 

che possono condividere 
documenTi e foTo

CULTURA
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Prestito veloce in biblioteca
La biblioteca J.R.R. Tolkien di Bomporto ha attivato la modalità di “prestito veloce”. In 
ottemperanza dei protocolli governativi, al fine di evitare assembramenti, gli utenti dovranno 
prenotare libri o dvd (via mail a biblioteca@comune.bomporto.mo.it, oppure telefonando al 
numero 059-909780 durante gli orari di apertura) e prendere appuntamento, prima di passare a 
ritirare  i volumi in biblioteca. 
Non cambiano le modalità di accesso al servizio, con l’obbligo dell’uso della mascherina, il 
disinfettante per mani presente all’ingresso e l’obbligo di fermarsi solo per il tempo necessario 
alla restituzione e al prestito dei volumi (resta interdetto l’accesso agli spazi della biblioteca quali 
scaffali, sale studio, postazioni internet, area bimbi). L’orario di apertura sarà il seguente: martedì 
dalle 15 alle 19, mercoledì dalle 9 alle 12.30, giovedì dalle 9 alle 12.30 e dalle 15 alle 19, venerdì dalle 
15 alle 19 e sabato dalle 9 alle 12.30. Per quanto riguarda la restituzione, la prenotazione non è 
necessaria e i libri andranno collocati direttamente in appositi carrelli posizionati all’ingresso. 



Una serata per riflettere sul ruolo della donna in un ambito, quello 
scientifico, ancora oggi ritenuto prevalentemente maschile. Lo scorso 
11 febbraio l’Amministrazione comunale di Bomporto ha organizzato 
una puntata speciale di “Bomporto in diretta” nella Giornata interna-
zionale delle donne e delle ragazze nella scienza. 
In collegamento alla pagina Facebook Angelo Giovannini - Sinda-
co di Bomporto sono intervenute la professoressa Adriana Albini, 
docente di Patologia Generale presso il Dipartimento di Medicina e 
Chirurgia dell’Università di Milano-Bicocca, inserita dalla BBC tra le 
100 donne più influenti al mondo del 2020, e la professoressa Claudia 
Canali, docente di Cloud e Edge Computing al Dipartimento di Inge-
gneria “Enzo Ferrari” dell’Università di Modena e Reggio Emilia. A 
partire dalla loro esperienza personale, le due ospiti hanno fatto una 

panoramica dell’attuale situazione delle donne nei vari ambiti della 
scienza e della tecnologia, rimarcando quanto ancora ci sia da fare per 
raggiungere una reale parità di genere in questo contesto. 
L’incontro è stato introdotto da Ilaria Malavasi, Vicesindaca di Bom-
porto con delega alle Pari opportunità, che ha spiegato il significato 
dell’appuntamento: “Come Amministrazione siamo costantemen-
te impegnati sul tema delle pari opportunità e con questa ini-
ziativa abbiamo voluto mandare un messaggio alle donne del 
nostro territorio. Gli stereotipi di genere rischiano di offuscare 
capacità e talenti femminili in un ambito ritenuto esclusiva-
mente maschile,  abbiamo voluto organizzare questo appunta-
mento per dare nuovi orizzonti e segnalare opportunità diverse, 
per andare oltre questi preconcetti”.

PARI OPPORTUNITÀ

La “Giornata Internazionale del-
la Donna” è un evento rilevante 
nell’ambito delle manifestazio-

ni civili, ma soprattutto all’interno di 
quello che vuole essere un programma 
di iniziative dedicate alle donne ed alle 
Pari Opportunità, in continuità con 
quanto iniziato lo scorso 11 marzo con 
l’evento digitale “Donne e scienza”. Per 
celebrare questa importante ricorren-
za, non solo come momento annuale 
a cui si è abituati, l’Amministrazione 
comunale ha deciso di sottoporre agli 
occhi di tutti la storia di questa gior-
nata dedicata alla rivendicazione dei 
diritti delle donne, ripercorrendo le 
tappe fondamentali che hanno porta-
to all’istituzione di questa giornata da 
parte delle Nazioni Unite. Gli striscio-
ni realizzati saranno riutilizzati anche 

nei prossimi anni, con la possibilità 
di spostarli sul territorio, in modo da 
raggiungere quanti più occhi possibili. 
Contestualmente, la Biblioteca “J.R.R. 
Tolkien” proporrà quotidianamente 
consigli di lettura e visione dedicati 
all’approfondimento delle tematiche 
caratteristiche della “Giornata Interna-
zionale della Donna”, dalla storia delle 
rivendicazioni femminili alle violenze 
e ai crimini commessi violando la pari-
tà di diritti tra i generi. 
Non potendo organizzare eventi pres-
so il Teatro comunale, a causa delle 
vigenti normative in materia di conte-
nimento della pandemia da Covid-19, 
il Servizio Cultura ha trasformato l’at-
tività teatrale in presenza prevista con 
la “Piccola Compagnia dell’Airone”, 
a cura di Teresa Fregola, in una vide-

o-narrazione dal titolo “Nemmeno con 
un fiore”, attenta al linguaggio dei gio-
vani proposta alle classi terze dell’IC1 
Bomporto-Bastiglia, per concorrere 
a far crescere una cultura basata sul 
rispetto e su una parità di genere che 
sappia anche tener conto delle pecu-
liarità maschili e femminili.

8 MARZO 
TRA STORIA 

E NUOVE SFIDE
bomporTo celebra 

la fesTa della donna 
con una serie di iniziaTive 

sul TerriTorio 

DONNE NELLA SCIENZA, UNA SERATA OLTRE GLI STEREOTIPI
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Vaccinazioni al via per gli over 
80. Dallo scorso 16 febbraio è 
iniziata la campagna vaccina-

le anti Covid-19 organizzata dall’Ausl, 
con l’entrata in funzione dei sette pun-
ti vaccinali dislocati negli altrettanti 
distretti sanitari della provincia mo-
denese e delle sei sedi secondarie at-
tive in giornate vaccinali dedicate, una 
delle quali a Bomporto, presso la Casa 
della Salute al centro civico Tornana-
cale, in piazza Matteotti 34. 
L’accesso ai punti vaccinali non è libe-
ro, ma unicamente su prenotazione. 
Dallo scorso 15 febbraio sono aperte 
le prenotazioni per i cittadini dagli 85 
anni in su – ovvero nati nel 1936 e negli 
anni precedenti –, non assistiti a domi-
cilio, dal 1° marzo potranno prenotare 
i cittadini nella fascia d’età 80-84 anni 
– cioè nati dal 1937 al 1941 compresi. 
Per prenotarsi è possibile scegliere 
una di queste sette modalità: recarsi 
presso una farmacia della provincia di 

Modena, nei punti unici di prenota-
zione e assistenza di base (ex Cup, nei 
corner salute allestiti in alcuni centri 
commerciali, telefonare al numero 
dedicato 059-2025333 (attivo dal lune-
dì al venerdì dalle 8 alle 18 e il saba-
to dalle 8 alle 
13), tramite 
fascicolo sa-
nitario elet-
tronico, por-
tale Cupweb 
o con l’app 
ERsalute. 
Si ricorda 
che la vac-
c i n a z i o n e 
è gratuita e 
non serve la prescrizione medica: ba-
stano i dati anagrafici (nome e cogno-
me, data e luogo di nascita), o, in alter-
nativa, il codice fiscale. Al cittadino è 
richiesto di presentarsi al punto vacci-
nale all’orario indicato, portando con 

sé il foglio di prenotazione, il modulo 
di consenso e la scheda anamnestica 
compilati e firmati, un documento di 
riconoscimento in corso di validità e la 
tessera sanitaria. 
L’Ausl ha inoltre reso noto che le per-

sone ultraottantenni che non posso-
no uscire di casa, perché allettate o in 
condizioni di grave infermità/invalidi-
tà, verranno contattate dall’Azienda 
stessa per fissare un appuntamento a 
domicilio. 

È INIZIATA 
LA CAMPAGNA 

VACCINALE 
ANTI COVID-19

la casa della saluTe 
al Tornacanale 

Tra le sedi 

SALUTE

Era il 23 febbraio 2020 quando dovetti scrivere il mio primo post su Facebook col quale 
fornivo le prime informazioni sul Coronavirus, quando questa parola ancora non faceva 
parte del nostro dizionario quotidiano. Nessuno di noi, allora, immaginava che questa 
brutta avventura diventasse un tunnel così buio e doloroso come poi si è rivelato. Ad oggi, 
come comunità, in questo anno, abbiamo pagato il caro prezzo di 9 vittime e centinaia 
di contagiati e quarantenati. Personalmente sono 365 giorni (e più) che ogni giorno 
pubblico, in due post distinti, i dati regionali, provinciali e comunali per tenervi informati 
puntualmente. Per chi ancora non lo sapesse e vuole seguire questo appuntamento 
giornaliero del tardo pomeriggio (speriamo ancora per poco) la pagina da seguire è 
Angelo Giovannini Sindaco di Bomporto.

il Sindaco

Un anno 
di Covid
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ATTUALITÀ
UN’ORDINANZA CONTRO 
L’ABBANDONO DI MASCHERINE 
E GUANTI MONOUSO
L’Amministrazione comunale in campo 
contro il fenomeno dell’abbandono di 
mascherine. Il Sindaco Giovannini ha 

firmato un’ordinanza con la quale ven-
gono stabilite sanzioni pecuniarie per i 
cittadini che volontariamente gettano 
sul suolo pubblico i dispositivi indivi-
duali di protezione usati per contenere 
la diffusione del contagio da COVID-19.
Un atto di civiltà, per contrastare una 
pratica dannosa per l’ambiente e il de-
coro. La lotta alla pandemia non può 
infatti far passare in secondo piano la 
questione ambientale, e il corretto smal-
timento di mascherine e guanti monou-
so deve avvenire secondo le indicazioni 
fornite dall’Istituto Superiore della Sa-
nità – i DPI devono essere chiusi in sac-
chetti di plastica e gettati nel contenitore 
dell’indifferenziata. L’ordinanza, valida 
fino alla cessazione dello stato di emer-

genza nazionale, equipara le mascheri-
ne ai rifiuti urbani pericolosi, e le multe 
variano da 300 a 3mila euro.  
“Abbiamo voluto dare un segnale forte di 
civiltà nei confronti di una cattiva prassi, 
che nelle ultime settimane si sta diffondendo 
anche nel nostro territorio. È necessario te-
nere alta la guardia nei confronti del virus e 
allo stesso tempo mantenere comportamenti 
corretti per quanto riguarda lo smaltimento 
dei dispositivi di protezione” commenta il 
Sindaco Giovannini. 

UN DEFIBRILLATORE 
PER LA SCUOLA 
“ALESSANDRO VOLTA”
Dal Rotary Club Modena L. A. Muratori 
un defibrillatore per la scuola seconda-
ria di primo grado “Alessandro Volta”, 
che fa parte dell’Istituto comprensivo 
Bomporto-Bastiglia. La donazione è ar-
rivata dall’Interact Club Modena L. A. 
Muratori, club composto da giovanissi-
mi soci in orbita Rotary, che non poten-
do organizzare eventi a causa delle limi-
tazioni legate alla pandemia, ha deciso di 
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portare avanti questa importante azione 
benefica in favore delle due comunità.
La presidente dell’Interact Club Mode-
na L. A. Muratori Giada Rubini Grandi, 
insieme ad altre socie - la past president 
e governatore Andreina Paolillo, la vice 
presidente Beatrice Prampolini e il se-
gretario Francesca Stefani - hanno con-
segnato il dispositivo medico al dirigente 
scolastico dell’Istituto comprensivo Giu-
seppe Valle, alla presenza del Sindaco 
di Bomporto Angelo Giovannini e della 
Vicesindaca di Bastiglia Manuela Rossi, 
che nel loro intervento hanno ribadito 
l’impegno a far diventare i due comuni 
sempre più cardioprotetti, oltre a Mas-
simo Santoro dell’associazione “Friends 
for Life”, che ha curato la formazione 
all’interno del plesso scolastico. 

CONTRIBUTI ALLE SOCIETÀ 
SPORTIVE PER I COSTI 
LEGATI ALLA PANDEMIA
Tra i settori che hanno dovuto reagire 
ai duri effetti della pandemia c’è anche 
lo sport, che nel 2020 ha affrontato sfi-
de complicate e impreviste, tra interru-
zioni dell’attività e rigidi protocolli da 
rispettare. A sostegno delle associazioni 
sportive del territorio, l’Amministrazio-
ne comunale di Bomporto ha messo a 
disposizione circa 6mila euro per risto-
rare le società delle spese sostenute per 

le essenze piantumate - al Parco delle 
Aquile Randagie. Le piante sono state 
donate all’Amministrazione comunale 
da A.Di.Pa., associazione che si occupa 
della tutela e della valorizzazione della 
natura e dell’ambiente, e grazie a questo 
intervento di piantumazione, realizzato 
dalla stessa A.Di.Pa. con la supervisione 
dei tecnici comunali dell’Ufficio Am-
biente, viene valorizzato il patrimonio 
del verde pubblico, già al centro negli 

scorsi mesi di un piano di piantumazio-
ne con metodi antichi in un’area privata 
tra via Verdeta, via del Lambrusco e via 
del Cristo, a Sorbara. 

la sanificazione degli impianti, l’igieniz-
zazione di oggetti e strumenti, pulizie 
professionali, l’acquisto di prodotti di-
sinfettanti per le mani e termoscanner. 
Le associazioni che hanno usufruito dei 
contributi sono Baracca Beach, Basser, 
Polisportiva Solarese, Polivalente Sorba-
ra e Scomed.  
“L’impatto della pandemia da Covid-19 sulle 
società sportive è stato fortemente negativo, 
complici le interruzioni obbligate e le spese 
aggiuntive che hanno dovuto affrontare per 
proseguire l’attività in sicurezza. – spiega la 
Vicesindaca con delega al Volontaria-
to, Ilaria Malavasi – La pratica sportiva è 
importante, soprattutto per i nostri giovani, 
come Amministrazione crediamo nello sport 
di base anche come efficace strumento di 
educazione, alle regole, ai valori e ai sani stili 
di vita, e per questo non abbiamo voluto far 
mancare il nostro supporto alle società del 
territorio”. 

NUOVI ALBERI 
AL PARCO AQUILE RANDAGIE
Il Comune di Bomporto e l’associazione 
A.Di.Pa. insieme per la valorizzazione 
di una delle aree verdi più importanti 
del territorio bomportese. Il via libe-
ra era stato dato già in occasione della 
Giornata nazionale degli alberi e questa 
mattina il progetto green è diventato re-
altà, con la messa a dimora di venti al-
beri - acero campestre, pioppo e quercia 

UNA FIRMA PER DIRE NO 
ALLA PROPAGANDA FASCISTA 
C’è tempo fino al 31 marzo per firmare 
la proposta di Legge di iniziativa popo-
lare su “Norme contro la propaganda 
e la diffusione di messaggi inneggianti 
fascismo e nazismo e la vendita e pro-
duzione di oggetti con simboli fascisti e 
nazisti”. È possibile firmare presso l’uf-
ficio Anagrafe comunale, nel centro ci-
vico Tornacanale, in piazza Matteotti 34.

TANTI AUGURI VELIA!
Lo scorso 15 gennaio la signora Velia Ca-
vicchioli di Gorghetto ha compiuto cen-
to anni, un traguardo importante, festeg-
giato insieme ai figli Andrea e Brunella 
e a tutti i suoi famigliari. Per celebrare 
questo compleanno 
così speciale, il Sin-
daco Giovannini ha 
contattato telefoni-
camente Velia e le 
ha fatto avere una 
pergamena ricordo, 
portando gli auguri 
dell’intera comuni-
tà bomportese.  



Bomporto e Sorbara

Bomporto

SUPERMERCATI

DISCOUNT

C o s ì  B u o n i , C o s ì  V i c i n i .

REPARTO
PESCE 
FRESCO



LAVORI IN CORSO

19

CENTRO SPORTIVO DI SORBARA, 
PROSEGUONO I LAVORI
Proseguono i lavori di riqualificazione 
del centro sportivo di Sorbara. Attual-
mente sono in fase di realizzazione i 
due locali – uno per gli spogliatoi, l’al-
tro utilizzato come deposito e ufficio a 
servizio della pista di ciclismo – previsti 
dal progetto: terminate le strutture di 
fondazione, in queste settimane sono 
in corso di lavorazione le strutture in 
elevazione in muratura. Il prossimo 
step riguarderà la realizzazione del 
nuovo campo da calcio (dimensioni 70 
per  50 metri) e di un altro campetto in 
erba sintetica, l’intervento si conclu-
derà con la realizzazione della nuova 
tribuna metallica e lavori sull’impianto 
di illuminazione. 

PISCINA DARSENA, 
MANUTENZIONE E 
ADEGUAMENTO ANTINCENDI
Adeguamento alla normativa antin-
cendio e manutenzione straordinaria 

per la piscina intercomunale Darsena 
di Bomporto. Nella struttura si stanno 
completando interventi  sulle attrezza-
ture di rilevamento incendi, sui dispo-
sitivi di emergenza e sugli infissi, per 
un investimento da parte dell’Ammi-
nistrazione comunale di 161.940 euro. 
Con l’occasione si stanno realizzando 
anche lavori di manutenzione straor-
dinaria, in particolare negli spogliatoi e 
nelle docce per migliorare le condizioni 
microclimatiche ed evitare la formazio-
ne di muffe, viene inoltre climatizzato 
l’atrio di ingresso, dove è collocato il di-
stributore di bevande, per un maggiore 
comfort sia in inverno che in estate.

NUOVE STRISCE PEDONALI 
IN PROSSIMITÀ DELLE SCUOLE
Ancora manutenzione sulle strade dei 
tre centri. Sono stati completati in que-
sti giorni i lavori per la nuova segnale-
tica orizzontale lungo diverse vie co-
munali, comprese quelle in prossimità 
degli edifici scolastici bomportesi. 
Nel dettaglio, sono state ripassate le 
strisce negli attraversamenti pedonali e 
precedenza di via Adige, in via Ravari-
no-Carpi è stata completata la segnale-
tica sui nuovi asfalti, in via per Modena 
sono stati ripassati gli attraversamenti 
pedonali in prossimità della scuola 
dell’infanzia “Caiumi” e di via Mulini 
Rangoni, nuova vernice bianca anche 

sugli attraversamenti pedonali in via 
Verdi e via De André, in prossimità del-
le scuole primaria e secondaria di pri-
mo grado, in via per Solara è stato fatto 
un ripasso delle linee marginali e della 
precedenza, a Villavara l’intervento ha 
riguardatola precedenza delle vie che 
si immettono sulla Strada Provinciale 2 
Panaria Bassa, in via Tevere e dal Mu-
nicipio storico sono stati ritinteggiati i 
posti auto riservati ai disabili, infine è 
stata integrata la segnaletica orizzonta-
le della pista d’atletica. 

SICUREZZA IDRAULICA, 
NUOVO INTERVENTO AIPO 
SUL FIUME PANARO
Al via ulteriori lavori per la messa in si-
curezza della sponda del fiume Panaro, 
in corrispondenza dello stante 70.
L’intervento, realizzato da AIPO, consi-
ste nella realizzazione di un gradino di 
fondazione in pietrame, nella ricostru-
zione della sponda e nella successiva 
protezione con pietrame antierosivo.

A breve si provvederà anche al rialzo 
dell’argine nel tratto di confluenza tra 
Naviglio e Panaro.

PALESTRA DI VIA VERDI, 
IN APRILE VIA AL CANTIERE
Aprirà in aprile, salvo condizioni im-
previste, il cantiere per i lavori di mi-
glioramento sismico della palestra di 
via Verdi, a Bomporto. L’ufficio Tecnico 
comunale, insieme all’impresa che si 
occuperà dell’intervento e al direttore 
dei lavori, ha ultimato la procedura am-
ministrativa e definito il cronoprogram-
ma, che, a partire dal prossimo mese 
di aprile, riguarderà circa un anno dei 
lavoro. L’intervento, oltre al rinforzo 
strutturale, prevede anche lavori di 
manutenzione straordinaria della pa-
lestra, per riconsegnare alla comunità 
una struttura rinnovata ed efficiente.  
  

SPAZIO POLIFUNZIONALE, 
IL PUNTO SUI LAVORI 
Inizia a prendere forma il centro po-
lifunzionale presso la Biblioteca co-
munale “J.R.R. Tolkien” di via Verdi. 
Proseguono i lavori nel nuovo spazio 
dedicato alla cultura: le opere struttu-
rali e murarie sono terminate, il focus 
si sposta ora sulla realizzazione degli 
impianti tecnologici. N.
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Proprio un anno fa in questi giorni la pandemia sta-
va iniziando a rivoluzionare le nostre vite, e dal quel 
momento, anche il nostro lavoro all’interno dell’am-
ministrazione ha subito profondi cambiamenti, inat-
tesi fino a poco prima: dalle riunioni  da tenersi rigo-
rosamente online ai numerosi servizi messi in campo 
per far fronte alle esigenze primarie dei cittadini in 
difficoltà. 
Dopo le prime settimane di emergenza, abbiamo ini-
ziato a comprendere l’importanza di agire su più fron-
ti. Da un lato l’applicazione delle misure di contrasto 
alla pandemia e l’adeguamento alle nuove regole men-
tre, dall’altro, la necessità di continuare con le politi-
che e le azioni cardine di questa amministrazione. 
Parte del risultato di questo lavoro, come spiegato 
bene nell’articolo dell’Assessore al bilancio, trova ap-
punto concretezza nella stesura del bilancio di previ-
sione 2021, che andremo ad approvare nelle prossime 
settimane con un documento che tiene conto della si-
tuazione pandemica, ma si pone l’obiettivo di guarda-
re oltre. Saranno previsti investimenti e la conferma 
di tutte le attività che da anni caratterizzano il nostro 
territorio.
Nella seconda parte di questo articolo vorremmo poi 
soffermarci sulle polemiche e dichiarazioni che spesso, 
a seguito dei Consigli Comunali, vediamo compari-
re sui social. Innanzitutto siamo esterrefatti quando 
leggiamo comunicati online con contributi sulle tema-
tiche discusse in Consiglio da parte di chi, nelle sedi 
opportune, fa scena muta. 
Siamo sempre aperti a critiche e contributi costruttivi 
ma, riteniamo alcune ricostruzioni prive di fondamen-
to e, qualora volessero essere istituzionali, offensive. 
L’approccio che la maggioranza ha nei riguardi di tutti 
gli atti è sempre critico e mai vengono date risposte e 

voti senza approfondimento o per motivi ideologici; su 
tutte le proposte spendiamo tempo per approfondire 
la materia, conoscere a fondo gli strumenti in essere, e 
valutare quanto richiesto. 
Al termine di questi importanti passaggi crediamo sia 
responsabilità della maggioranza schierarsi con una 
posizione netta, lasciando agli atti del Comune le de-
libere che rappresentano effettivamente un indirizzo 
del Consiglio. 
Ad esempio, nell’ultimo Consiglio del mese di Gennaio 
e in quello precedente di Dicembre, ci sono stati due 
episodi che riteniamo sia doveroso spiegare. 
Abbiamo ritenuto opportuno emendare la mozione 
riguardante la sicurezza idraulica perché, nonostante 
le continue occasioni di ribadire agli enti preposti la 
assoluta necessità di eseguire il collaudo della cassa 
d’espansione, ad oggi non siamo in grado di sapere la 
data certa di quando questo avverrà. 
Pensiamo quindi non sia giusto mantenere in delibera 
un impegno con una scadenza precisa di cui non ab-
biamo certezza di riuscire ad ottemperare. 
Il secondo esempio, riguarda la bocciatura della mo-
zione sui servizi digitali, che anche il nostro Comune 
rende disponibili tramite l’app IO. 
Le proposte arrivate, come ha ben spiegato il Sindaco, 
erano ormai superate visto che questa amministrazio-
ne aveva già provveduto, tramite i servizi preposti, 
ad attuare quanto richiesto; abbiamo quindi ritenuto 
fosse errato approvare un atto che stabiliva linee di 
indirizzo ormai prive di significato.

GRUPPI CONSILIARI

UNITI PER BOMPORTO

Continua la pandemia, continua il lavoro su due fronti
Andrea Berselli • Capogruppo

BOMPORTO SOLARA SORBARA INSIEME

Concittadini di Bomporto, tutto il mondo sta attraver-
sando un momento di  grande difficoltà a seguito della 
pandemia, pandemia che sta segnando pesantemente 
anche il nostro Comune. 
Il Covid è stato affrontato dalle varie Nazioni in  modi 
assai differenti, ci sono Paesi che non hanno fatto lock 
down, Paesi che hanno preso misure cautelative ma 
senza stravolgere il loro futuro ed infine, altri, come 
alcuni Paesi Europei (tra cui l’Italia),  che hanno scel-
to la via delle misure più “dure” e direi persino deva-
stanti, con risultati spesso in contrasto con l’intransi-
genza dei provvedimenti.  
A seguito di tutto ciò, in un solo anno, il nostro debito 
pubblico è cresciuto di 150 miliardi; il pil è crollato di 
oltre 10 %; la disoccupazione, pur  frenata dal blocco 
dei licenziamenti, è dilagante; le aziende continuano 
ad essere tartassate dal fisco pur non lavorando, al-
tri cesseranno l’attività; i ragazzi non frequentano (o 
approssimativamente frequentano) la scuola, con il 
degrado culturale, educativo, sociale e civico, che pur-
troppo vediamo anche dalle cronache. 
In questo contesto sentiamo politici che vantano il me-
rito di “aver portato a casa” (forse), i miliardi dell’Eu-
ropa senza  spiegare come ripagheremo questa monta-
gna di debiti… aspettiamoci il peggio!   
Il nostro amato comune, per entrare più ancora nello 
specifico, mantiene e se possibile aggrava le criticità 
che da anni andiamo sostenendo, al punto che provo 
imbarazzo nel ripetere le medesime cose!
Ho preso visione  pochi giorni fa, del piano di manu-
tenzione e rifacimento  stradale del comune di Sas-
suolo,  (guidato dalla Lega) un investimento notevole, 
coraggioso, rivolto al territorio e ai cittadini che lo vi-
vono.  Anche il nostro territorio ha bisogno estremo di 
interventi, da molto, troppo tempo; strade dissestate  

appena fuori dai centri abitati; banchine intransita-
bili, pali del telefono cadenti o caduti, carente manu-
tenzione del verde, rifiuti dispersi ovunque, la fibra 
arrivata solo in zone ristrette e privilegiate  (manca la 
volontà di moltiplicare gli “armadietti”) ecc. ecc.
In ogni caso, noi siamo la “provincia” e se diventa più 
difficile tenere alto il livello dei servizi, non lo è altret-
tanto quando si tratta di imposizioni e restrizioni; è 
notizia fresca della volontà  della regione, di estendere 
anche ai piccoli comuni le limitazioni del traffico, ri-
versando l’incompetenza della politica sulle spalle dei 
cittadini, in un territorio ovviamente privo di servizi 
di trasporto pubblico, con tutti i disagi (e costi) che ne 
conseguiranno. 
Poi, siccome piove sempre sul bagnato, abbiamo i 
fiumi, caratteristica del nostro territorio ma che ne-
gli ultimi anni ne sono diventati la croce, un tempo 
si mantenevano dragati i letti e puliti gli argini, ora, 
per accontentare le diverse anime della maggioranza 
si preferisce alzare gli argini, aumentandone quella 
pericolosità che tutti subiamo innumerevoli volte ogni 
stagione. Poi ci sarebbe la viabilità….. ma penso che 
faremo in tempo a parlarne nel prossimo numero.

Roberto Garuti • Consigliere comunale

Bomporto oggi
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Pug, via libera all’accordo 
di collaborazione 
con la Provincia di Modena
Nella seduta straordinaria del Consiglio comu-
nale dello scorso 28 gennaio, è stato approvato 
lo schema di accordo territoriale tra la Provincia 
di Modena e il Comune di Bomporto per attiva-
re forme di collaborazione finalizzate alla reda-
zione del PUG (Piano urbanistico generale). In 
seguito all’approvazione della convenzione da 
parte dei consiglieri, lo strumento di program-
mazione urbanistica (l’ex Piano regolatore) ver-
rà condiviso con l’Ente, che fornirà supporto, 
competenze tecniche, dati e cartografie, senza 
oneri per l’Amministrazione comunale. Grazie a questa collaborazione, il Comune po-
trebbe inoltre usufruire di un contributo finanziario da parte della Regione Emilia Roma-
gna, a sostegno proprio del percorso per la definizione del PUG. 

Recepito il piano economico 2020 dei costi finanziati dalla TCP
La seduta del 17 dicembre, l’ultima del 2020, ha visto il recepimento da parte del Consiglio 
comunale del piano economico finanziario 2020 dei costi finanziati dalla Tariffa Corri-
spettiva Puntuale per l’anno 2020, validato da Atersir, ente territorialmente competente 
per la Regione Emilia Romagna per l’autorità di regolazione per energia reti e ambienti 
(ARERA). 

Partecipate, approvata la revisione periodica
Nella seduta del Consiglio comunale del 17 dicembre è stata inoltre approvata la revisione 
periodica delle società in cui il Comune di Bomporto detiene partecipazioni dirette o 
indirette al 31/12/2019. Via libera dal Consiglio anche al piano di  razionalizzazione delle 
società partecipate al 31 dicembre 2019, che prevede l’alienazione della partecipazione 
alla società Tred Carpi entro il 2021. 

IN CONSIGLIO

Sedute      
 Consiglio

Delibere    
Consiglio 
approvate

Mozioni, 
interpellanze, 
interrogazioni

Sedute                   
di Giunta

Delibere         
Giunta    

approvate

COMUNE 
DI BOMPORTO 7 58 24 43 123
UNIONE 
DEL SORBARA 7 36 11 46 105

ATTIVITÀ ISTITUZIONALI 2020

IDEE IN MOVIMENTO
Pietro Savazzi • Capogruppo

Ci eravamo lasciati prima di Natale con le nuove 
misure di soft lock-down messe in atto per il periodo 
natalizio e di capodanno, ma anche con la devastante 
alluvione di Nonantola dovuta all’ennesima rotta ar-
ginale che questa volta ha interessato il fiume Panaro 
e che per pura fortuna questa volta ci ha risparmiato. 
Proprio su questo argomento avevamo portato in di-
scussione nell’ultimo consiglio comunale del 2020 una 
risoluzione che chiedeva di completare l’iter di collau-
do delle casse di espansione del Panaro a Sant’Anna di 
San Cesario S/P. Si fa presente che attendiamo questa 
soluzione da ben 40 anni. Purtroppo la nostra  propo-
sta è stata  sapientemente depotenziata e resa ineffica-
ce grazie agli amici del PD (Maggioranza) e della Lega 
Nord attraverso un emendamento della maggioranza. 
Nello specifico veniva cancellata l’indicazione di un 
termine temporale certo entro il quale completare que-
sto famigerato Collaudo, che permetterebbe finalmente 
di sfruttare appieno le potenzialità dell’enorme invaso 
tra cassa primaria e secondaria e di conseguenza per-
mettere di gestire i livelli a valle, anche per piene colos-
sali. Il tutto assicurerebbe una maggiore tranquillità 
alla popolazione residente nei territori a valle, tra la 
Fossalta, Navicello e Bomporto. 
Ma nel frattempo altre piene importanti si sono suc-
cedute (l’ultima il 23-24 Gennaio) nel quale questo 
Collaudo non è stato ancora completato…. e anzi, rile-
viamo nuovi problemi, come quello osservato  in quei 
giorni ai Portoni Vinciani. Infatti si era verificata una 
falla che permetteva all’acqua di livello superiore pro-
veniente dal Panaro di entrare nel bacino del Naviglio 
nonostante i portoni si fossero chiusi per effetto della 
differenza dei livelli creata dalla piena; a riprova di 
questo esistono diverse foto e video girati in quelle gior-
nata e presenti su numerosi social.

Dunque ai fini della sicurezza idraulica abbiamo deci-
so di depositare un’interrogazione consiliare per chie-
dere lumi su una nuova anomalia osservata ai suddetti 
portoni vinciani e sui lavori di messa in sicurezza fermi 
da tempo all’argine destro del cavo Minutara, nel trat-
to che va da via Chiaviche alla confluenza con l’argine 
del Naviglio, dove lo stesso cavo Minutara si immette.
In ottica “proposte per combattere e cercare di mitiga-
re gli effetti negativi della pandemia”, che hanno im-
pattato e ancora impattano su esercenti e negozianti, 
abbiamo depositato anche una mozione consiliare per 
sperimentare nuove forme di sostegno all’economia 
locale, con dei buoni spesa regalo, per chi fa acquisti 
nei negozi ed esercizi commerciali siti nel capoluogo e 
frazioni del territorio. Vi invito a seguire il prossimo 
consiglio comunale per saperne di più e per vedere 
come andrà a finire.
Rileviamo infine ancora un nulla di fatto  per quanto 
riguarda l’impiego di percettori del reddito di cittadi-
nanza sul nostro territorio, circa una trentina i sog-
getti potenzialmente utilizzabili per progetti utili alla 
collettività individuati. Si fa presente che alla vigilia 
dell’inizio dell’imponente campagna di vaccinazione al 
pubblico che parte dagli Over 85 avrebbero fatto co-
modo. Potevano essere impiegati per compiti logistici 
e rispetto delle regole minime, come mantenere il di-
stanziamento, controllare e gestire l’ordine d’ingresso, 
etc…  come già fatto dal Comune di Carpi. Questo 
uso proficuo potrebbe servire visto che uno dei punti 
di somministrazione si tiene proprio presso la nostra 
Casa della Salute. 
Come al solito non si trova il coraggio e la volontà po-
litica di seguire i modelli più virtuosi ed efficienti rap-
presentati da quanto fatto in altri Comuni o altri enti 
pubblici.

Anno Nuovo, Vecchi problemi



VOLONTARIATO IN VETRINA

“AMICI VOLONTARI IN CUCINA” O.D.V.
“Amici Volontari In Cucina” - A.V.I.C. O.d.V. è un’associazione di natura 
socio-culturale che ha come vocazione principale, inserita nel proprio atto 
costitutivo, “la promozione del volontariato e lo stare insieme attraverso la 
cucina a fini benefici e solidaristici”.
L’Associazione è nata formalmente nel 2019 da un gruppo di amici che hanno 
sempre condiviso due passioni: la buona cucina e la voglia di fare del bene. 
Ancora prima della costituzione ufficiale, infatti, il gruppo spontaneo aveva 
collaborato con la comunità di San Gallo e con altri paesi colpiti dagli eventi 
calamitosi del terremoto de L’Aquila, realizzando eventi per la raccolta fondi, 
che sono stati devoluti direttamente a Comuni interessati. 
A.V.I.C. ha raccolto donazioni anche a favore del Comune di Bomporto, grazie 
al quale sono stati realizzati diversi progetti, tra cui l’installazione delle 
panchine rosse nel 2019 come simbolo di lotta alla violenza di genere. Lo 
stesso progetto, in collaborazione con gli istituti scolastici del territorio, era 
programmato anche per il 2020, ma è stato temporaneamente sospeso a causa 
della situazione definita dalla pandemia da Covid-19.
Nel 2019 si sono inoltre uniti al gruppo di Associazioni tradizionalmente 
riunite nel “BorgoBuono” della Fiera di San Martino.
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COMUNE DI BOMPORTO
059 800711 
REPERIBILITÀ COMUNALE
348 7050634 
POLIZIA LOCALE
059 800773 
PROTEZIONE CIVILE
059 800719 
CENTRO PER LE FAMIGLIE
348 5294578 
CARABINIERI BOMPORTO
059 909187 
AIMAG (Gas)
0535 28122 
AIMAG (Acqua e Pubblica Illuminazione)
0535 28256 
GUARDIA MEDICA
059 37 50 50 
AUSL (Centralino)
059 929709 
CROCE BLU BOMPORTO
059 909966
GUARDIE ZOOFILE (Animali)
349 7706639
ENEL (Guasti)
059 803500 
HERA
800 999 500

NUMERI NAZIONALI

NUMERI LOCALI

EMERGENZE SANITARIA
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EMERGENZE VIOLENZA DONNE
1522
EMERGENZE INFANZIA
114
EMERGENZE AMBIENTALE
1515
PRONTO INTERVENTO
112
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www.casatechsrl.it

impresa di costruzioni
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